Contre le Courant

Organe de l'Opposition Communiste

(Mensuel)

ABONNEMENTS:

France Extérieur

Un an 35 fr.

Six mois 12 fr. Six mois 20 fr.

Adresser la correspondance
pour la Rédaction et l'Administration à :
« CONTRE LE COURANT »
96, Quai Jemmapes, PARIS (10°)

Chèque postal : Contre le Courant 1169-22-Paris

SOMMAIRE

La Crise de l'Internationale (L. TROTSKY). — Le Plenum de Juillet et le danger de droite (L. TROTSKY). — Quelques remarques provisoires sur le VIe Congrès (L. TROTSKY). — Lettre ouverte à Henri Barbusse et à Maxime Gorki (Ligue des Etudiants rouges de Prague.) — L'Election présidentielle aux Etats-Unis (MAURICE PAZ). — Le Martyre de Sacco et Vanzetti (UPTON SINCLAIR). — Où en est la question de l'Unité Syndicale? (DELFOSSE). — La jeunesse de Trotsky: Premières armes (MAX EASTMAN). — Délégation (MARCEL ROY). — César Hattenberger. — Lettre au Groupe du Redressement Communiste. — Entre Camarades.

DANS CE NUMERO:

Trois documents récents et inédits de Trotsky

LA CRISE DE L'INTERNATIONALE

(Déclaration adressée au VI° Congrès de l'Internationale Communiste)

Le Congrès qui se réunit actuellement siège après un intervalle de plus de quatre ans, marqués par des événements internationaux de la plus grande importance et par de cruelles erreurs de direction. L'Opposition constituée par les bolcheviks-léninistes. et dont fait partie le soussigné, a maintes fois émis son appréciation sur ces événements et sur ces erreurs, dans une série de documents. d'articles et de discours. Le cours des événements a déjà justifié, et il justifie de plus en plus le point de vue de l'Opposition dans toutes ses considérations fondamentales et essentielles (son jugement sur la défaite de 1923 en Allemagne, ainsi que sur les prévisions du développement futur de la stabilisation; son appréciation de l'ère démocratique-pacifiste et de l'évolution du fascisme et de la social-démocratie; les rapports entre l'Amérique et l'Europe; le mot d'ordre des Etats-Unis soviétiques d'Europe; les problèmes stratégiques de la Révolution chinoise et du Comité anglo-russe; les questions relatives au développement économique de l'U. R. S. S.; celle de la construction du socialisme dans un seul pays, etc.). Il n'est pas possible, ni d'ailleurs nécessaire, en restant dans les limites fixées à cette déclaration, de revenir sur ces questions que nous avons déjà suffisamment mises en lumière. Il suffira de répéter que toutes les erreurs de principe de la direction sont la conséquence du glissement causé par l'abandon de la ligne de conduite marxiste, bolchevique, vers une ligne centriste, qui, jusqu'à ces derniers temps, a dévié de plus en plus à droite. La fausse orientation poursuivie avec achar-